PODER CRÍTICA®

Vigencia del 16 al 30 de septiembre de 2023 Número 18 del año IX

Costo: \$10.00

TABASCO



Y PRODUCIRÁ 170 MIL BARRILES DIARIOS DE GASOLINA

DOS BOCAS OPERARA ESTE AÑO AL 100%

LA REFINERÍA PRODUCIRÁ A PARTIR DE ESTE AÑO 170 MIL BARRILES DIARIOS DE GASOLINA, ASEGURÓ LA SECRETARIA DE ENERGÍA ROCÍO NAHLE

PÁGINAS 4-5



OBRA PÚBLICA NO SE DETIENE Y EN UN AÑO HABRÁ MÁS: MERINO



AVANZA TABASCO EN **MATERIA MODERNIZACIÓN** CATASTRAL







Página 2 **ESTATAL**

AFIRMA CARLOS MERINO

Obra pública no se detiene y en un año habrá más

El mandatario destaca que inició ampliación del puente Grijalva II; se abre otra etapa del Distribuidor Vial Guayabal y se reconstruye Hospital de Cárdenas

Redacción

Poder & Crítica
Villahermosa, Tabasco.-

l gobernador Carlos Manuel Merino Campos aseguró que la obra pública en el estado sigue avanzando, por lo que se prevé cerrar fuerte el año en distintas acciones en la materia, al tiempo que no descartó la posibilidad de que se inicie la construcción del nuevo Hospital Regional del Alta Especialidad "Dr. Gustavo A. Rovirosa Pérez".

"No descarto que el hospital todavía se pueda iniciar en la actual administración, pero obviamente no se concluiría porque es un monstruo, es muy grande, para empezar se deben hacer trabajos importantes de acondicionamiento del terreno, con varios miles de metros cúbicos de tierra, así como la instalación de sus sistemas de agua y drenaje", afirmó.

En entrevista radiofónica aseguró que la obra pública continúa avanzando y todavía queda un año para concluir.

"Ha sido un proceso muy largo, porque no es fácil lograr una obra de tal magnitud como ese hospital, que lleva una inversión importante, pero soy muy optimista para que por lo menos inicie su construcción", enfatizó.

Merino Campos destacó que ya iniciaron los trabajos de la ampliación del puente Grijalva II, en la colonia Gaviotas, que ayudará mucho al intenso tráfico que se presenta todos los días en la zona.

Asimismo agregó que ya se abrió otra etapa del Distribuidor Vial Guayabal, la parte que comunica con el Periférico Carlos Pellicer Cámara.

Dijo que en materia de Salud, está por iniciar el nuevo Hospital de Cárdenas, que se dejó aban-





donado por muchos años por anteriores administraciones y se trabaja en su reconstrucción para que esté listo el año que viene, en beneficio de los cardenenses.

En lo que corresponde al nuevo Centro de Justicia, Empoderamiento e Igualdad para las Mujeres, el ejecutivo estatal rechazó las críticas de sus opositores, porque el Gobierno del Estado se comprometió a inaugurar el edificio y se cumplió en un periodo de un año, en tanto se espera que pronto ya esté equipado para empezar a dar atención a las tabasqueñas.

Al calificar de mezquinos a quienes critican esa acción, indicó que en el sexenio anterior se colocó la primera piedra de construcción, pero nunca se puso la segunda, mientras que en este gobierno hace un año colocó la primera piedra y al día de hoy ya está inaugurado el edificio con todos sus servicios, que fue lo que se prometió a las tabasqueñas.

El mandatario tabasqueño también abordó el asunto del Instituto de Seguridad Social del Estado de Tabasco (ISSET), por lo que mencionó que hace unos días conversó con su titular, Fernando Mayans Canabal, quien tiene la intención de dejar pronto el cargo para ir a buscar un puesto de elección popular el próximo año.

Explicó que el director del instituto dejará el cargo una vez que concluyan los trabajos de modernización de los quirófanos

del hospital del ISSET, en los que se viene trabajando desde hace varios meses para que queden de primera clase en beneficio de sus miles de derechohabientes.

Consideró que no se presentará ningún problema con el tema del pago de pensionados y jubilados, como se especuló en las últimas semanas, ya que están atentos a que se les pague en tiempo y forma a sus trabajadores, por lo que el instituto seguirá operando con normalidad ante el nuevo director que llegue al cargo.

Durante la entrevista radiofónica, que se extendió por más de 60 minutos, ofreció diversos puntos de vista sobre lo que se vive en nuestro país en cuanto a la política. Merino Campos destacó que ya iniciaron los trabajos de la ampliación del puente Grijalva II, en la colonia Gaviotas, que ayudará mucho al intenso tráfico que se presenta todos los días en la zona.

los protagonistas y pidió esperar los tiempos que se vienen tanto a nivel estatal como a nivel nacional.

Además, el gobernador Car-

Se dijo respetuoso de todos

Ademas, el gobernador Carlos Merino pidió a todos los tabasqueños caminar unidos hoy más que nunca para bien de la entidad.

"Ya vendrán tiempos electorales, en los que habrá diferentes maneras de pensar. Habrá quienes logren las anheladas posiciones, pero otros no lo lograrán, pero siempre debemos anteponer a Tabasco, porque por encima de cualquier proyecto personal está el interés superior de nuestro estado, unidos podemos avanzar más", remarcó.

DESTACA GOBERNADOR

Avanza Tabasco en materia modernización catastral

De acuerdo con Sedatu, nuestra entidad pasó del penúltimo lugar a nivel nacional en 2018, a la posición número 9, subraya el mandatario estatal

Este estado está implementando nueva tecnología, con procedimientos fáciles y rápidos, para garantizar un mejor servicio a los usuarios: Notariado Mexicano

Redacción

Poder & Crítica Villahermosa, Tabasco.-

abasco vive momentos de progreso y avanza hacia la modernización de los procesos catastrales, sentenció el gobernador Carlos Manuel Merino Campos al encabezar la presentación de los lineamientos para la operatividad de los catastros en la entidad, con los que se homologarán trámites en los 17 municipios.

En el evento en el que también atestiguó la firma del convenio de colaboración entre el Colegio del Notariado Mexicano y el Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda (Conorevi), el mandatario estatal aseveró que las acciones emprendidas en la materia durante este sexenio, ayudaron a que Tabasco dejara los últimos lugares en materia de modernización catastral.

De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en 2018 "nuestro estado se encontraba en el penúltimo lugar a nivel nacional en el rubro catastral, pero con la llegada de la primera administración de la Cuarta Transformación a partir de 2019, pasamos a estar dentro del top 10 entre las entidades que más han avanzado", remarcó el gobernador en presencia del secretario de Gobierno, Guillermo Arturo del Rivero León.

Precisó que en la actualidad Tabasco se ubica en la novena posición en lo referente a la modernización, lo que es una muestra más, acentuó, que vamos por el camino correcto. 'haciendo cada uno la tarea que le corresponde, con el objetivo de brindar mayor comodidad a los tabasqueños, pero sobre todo, seguridad al momento de realizar trámites que antes eran engorrosos y ahora son ágiles'.

Merino Campos señaló que con la implementación de un nuevo Sistema de Gestión Catastral, ahora se dispondrá de bienes informáticos para la interoperabilidad e interconexión

con el Registro Público de la Propiedad y el Comercio, así como para realizar trámites en línea. visualizando datos compatibles, brindando un servicio más rápido, eficiente y veraz a los ciudadanos.

Dijo que los mecanismos logrados este martes refuerzan las acciones emprendidas por su gobierno con el fin de adoptar un modelo óptimo de catastro y dan solidez a las tareas del Comité para la Implementación y Homologación Catastral de Tabasco constituido en 2022 y conformado por autoridades de Centla, Cunduacán, Jalapa, Teapa y Tenosique; el Colegio de Notarios y la Comisión de Catastro y Registro.

Ante Guadalupe Díaz Carranza, presidenta del Colegio del Notariado Mexicano y Carlos Francisco Viñas Heredia, presidente de Conorevi, el secretario de Finanzas, Luis Romeo Gurría Gurría, destacó que el nuevo sistema de gestión catastral tiene el objetivo de mejorar la eficiencia y la calidad del servicio que se presta a la gente.

Expuso que después de

tener un sistema de gestión catastral deficiente, por fin Tabasco logró la homologación de trámites, con lo que se busca garantizar el éxito, la eficiencia y la calidad del Catastro Municipal y Estatal, brindando certeza jurídica a la propiedad.



Gurría Gurría apuntó que en la obtención de estos resultados resultó vital la inversión de 8.6 millones de pesos que el Gobierno del Estado -vía la Dirección del Catastro- aplicó para la actualización y modernización del Sistema de Gestión Catastral, que se complementará con la digitalización al 100% del Acervo Histórico del Archivo Físico del Catastro, así como el trazado y digitalización de los predios rústicos.

Guadalupe Díaz Carranza brindó un reconocimiento al Gobierno de Tabasco encabezado por Carlos Merino por las acciones impulsadas para dar seguridad a la función notarial, de modo que los grupos vulnerables garanticen su derecho a

la vivienda.

'Estoy sorprendida porque Tabasco ha implementado nueva tecnología, eso para que lo registremos todos los estados del país con estos lineamientos, para garantizar un mejor servicio a los usuarios, porque son procedimientos fáciles y rápidos que fortalecen la formalización de los actos', acentuó.

El presidente nacional de la Conorevi, Carlos Francisco Viñas, refirió que el convenio de colaboración suscrito con el Colegio del Notariado Mexicano contribuirá a dar cumplimiento al derecho que las personas o las familias tienen de acceso a la vivienda, brindándoles seguridad jurídica y cerrando espacios a cualquier práctica de corrupción.

A su vez, Miguel Cachón Álvarez, presidente del Colegio de Notarios de Tabasco, mencionó que con las acciones consolidadas en la materia se da respuesta a la lucha que durante más de dos décadas dieron los fedatarios del estado en pro de la modernización de la función catastral, la seguridad jurídica, y un servicio eficaz y eficiente para los contribuyentes.

Con esto, abundó, ahora se establece la obligatoriedad de los propietarios, poseedores y notarios en formatos únicos, pero lo más importante de todo es que habrá una sola homogeneidad catastral, con sello de recibido único para los catastros en los 17 municipios, que acreditarán el registro público de las propiedades y comercios, explicó el dirigente.

Cachón Álvarez expuso que estos nuevos elementos catastrales otorgan a los notarios públicos una herramienta para consolidar un mejor servicio para los ciudadanos, logrando con ello una mejor colaboración con las autoridades.

Atestiguaron el evento Melchor López Hernández, miembro del Colegio de Notarios de Tabasco y Teresa Peña Gaspar, vocal de Vivienda del Notariado Mexicano, así como la alcaldesa de Centro, Yolanda Osuna Huerta y el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Jaime Humberto Lastra Bastar.



Página 4 EN LA PORTADA





Y PRODUCIRÁ 170 MIL BARRILES DIARIOS DE GASOLINA

Dos Bocas operará este año al 100%

La refinería producirá a partir de este año 170 mil barriles diarios de gasolina, aseguró la secretaria de Energía



Redacción Poder & Crítica CDMX.-

n entrevista la funcionaria destacó que la refinería Olmeca es producto de una inversión del Presupuesto de Egresos de la Federación, por lo que su construcción no representa deuda alguna para Petróleos Mexicanos (Pemex).

Encontramos una empresa muy endeudada y no la hemos endeudado. El proyecto de la Refinería de Dos Bocas es sin deuda, es una inversión del Presupuesto", dijo.

Nahle explicó que la deuda de Pemex pasó de 12 mil 500 millones de dólares durante el sexenio de Vicente Fox a los 100 mil millones de dólares con Enrique Peña Nieto.

Mientras que en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ronda los 103 o 104 mil millones de dólares.

Hemos tenido que estar pagando bonos de deuda que nos dejaron, con vencimiento al 2022, al 2023, al 2025. Esa deuda, que no sabemos a dónde se fue, es una empresa que el Gobierno decidió ayudar", refirió.

La secretaria de Energía recor-

dó que la instrucción que recibió al asumir el cargo fue poner a trabajar todas las refinerías del país y construir Dos Bocas. A Pemex la tenemos traba-

jando, eso hace una empresa

petrolera", enfatizó.

Respecto al supuesto sobrecosto de la refinería de Dos Bocas, Rocío Nahle aclaró que cuando se hizo la presentación del proyecto se estimó su costo en 8 mil 800 millones de dólares, a los que se sumaron dos mil millones de dólares en impuestos, sin contar las obras ex-

EN LA PORTADA









Nahle explicó que la deuda de Pemex pasó de 12 mil 500 millones de dólares durante el sexenio de Vicente Fox a los 100 mil millones de dólares con Enrique Peña Nieto. Mientras que en el Gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** ronda los 103 o **104 mil millones** de dólares.

ternas.Por eso cuando al presidente le preguntaron hace poco él dijo: a ver, son como 14 mil, 14 mil 500 millones de dólares con obras externas, con amplitudes y la refinería", aclaró.

La refinería Olmeca, subrayó, ya está destilando y saca gasolina y diésel primarios.

La proyección es que en dos o tres semanas se obtenga el octanaje final de la gasolina para ya poder utilizarla, a fin de llegar a la autosuficiencia energética en 2024.

La refinería es una realidad,

nuestros impuestos ahí están, es de las mejores refinerías del mundo.

Este año vamos a tener la refinería trabajando al 100 por ciento, 340 mil barriles de petróleos se van a procesar para producir 170 mil barriles diarios de gasolina y 120 mil barriles de diésel", prometió.

Además de en Dos Bocas, se han invertido más de 60 millones de pesos para el mantenimiento del resto de refinerías en México y elevar su capacidad de trabajo al 80 por ciento.

Además de en Dos Bocas, se han invertido más de 60 millones de pesos para el mantenimiento del resto de refinerías en México y elevar su capacidad de trabajo al 80 por ciento.



Página 6 EN LA CONTRA

LE RECLAMAN INCUMPLIMIENTOS

Corren a Javier May de una reunión en Tabasco

Reclamaron que en todos los cargos que ha ostentado, tanto como senador, como coordinador del programa Sembrando Vida y como responsable de la obra del Tren Maya, les ha quedado mal con los apoyos sociales



En Fonatur — Fondo Nacional de Fomento al Turismo — no nos atendió usted (...) Todos queremos ser candidatos con las obras de Obrador. Se lo voy a decir claro y pelado, estamos cansados de firmar papeles y no cumplen nada"

POBLADORES



Poder & Crítica Ciudad de México.-

avier May Rodríguez, quien se encuentra recorriendo el estado ante su interés de participar en el proceso interno de Morena para elegir al candidato a gobernador, fue abordado por ciudadanos de San Pedro, Balancán, lugar donde realizó una asamblea informativa.

Al terminar, un grupo de ciudadanos se acercó a May Rodríguez, para señalarle que lleva muchos años comprometiéndose con la comunidad sin que cumpla ninguna de sus palabras.

Reclamaron que en todos los cargos que ha ostentado, tanto como senador, como coordinador del programa Sembrando Vida y como responsable de la obra del Tren Maya, les ha quedado mal con los apoyos sociales y beneficios derivados de las afectaciones de los trabajos.

"En Fonatur –Fondo Nacional de Fomento al Turismo– no nos atendió usted (...) Todos queremos ser candidatos con las obras de Obrador. Se lo voy a decir claro y pelado, estamos cansados de firmar papeles y no cumplen nada", expresaron los ciudadanos.

"Aquí hay gobierno estatal, vayan con el gobernador y hablen con él, yo fui responsable de la obra, no de los servicios" respondió el extitular de Fonatur, al verse rodeado de los reclamos.

Los habitantes de San Pedro, añadieron que durante su discurso se comprometió nuevamente a darles solución, pero afirmaron que no puede con los compromisos, por lo que al no poder darse el diálogo, Javier May decidió salir del lugar, siendo despedido con gritos de ¡Fuera, fuera!

Te puede interesar: AMLO confirma la renuncia de Javier May al Fonatur para buscar la



gubernatura de Tabasco y en-

"Y así quiere ser gobernador y no atiende al pueblo. Fuera May" gritaba la multitud, mencionando que sólo llega cuando necesita del pueblo.

Cabe destacar que desde que llegó al estado, el también senador con licencia ha realizado diversas asambleas informativas, se ha reunido con estructuras de Morena de los diferentes municipios de Tabasco y con representantes de medios de comunicación, asegurando que no viola la ley electoral, ya que no ha presentado ninguna propuesta, ni solicitud de votos.

EN LA CONTRA



Javier May está en su derecho de caminar para que la gente le reclame su mala gestión

El senador de la república Juan Manuel Fócil Pérez señaló que Javier May Rodríguez está en su derecho de caminar en busca de sus aspiraciones por la gubernatura, pero para que la gente lo cuestione por su mala gestión en las dependencias federales que encabezó.

'Como ya no tiene cargo público y es un ciudadano, está en su derecho de poder caminar y de poder ir planteando lo que hizo él como parte de este gobierno federal", apuntó.

Sobre todo el caso del Tren Maya que al igual que otras de más máximas obras del presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador"se han hecho mal".

"La Secretaría del Bienestar tuvo muchos problemas cuando él estuvo y cuando no estuvo también, o sea, hay mucho problema e esa secretaria", expuso.

Dijo que estaría bueno que la gente lo escuche y cuestione por qué está tan mal la salud o porque la inseguridad sigue creciendo, porqué hay tantos problemas en el país.

"Porqué nuestros caminos están tan mal, porqué en las calles, porqué nos falta agua potable en Tabasco... eso sería muy bueno que la sociedad le diga a Javier May", apuntó.





Los habitantes de San Pedro, añadieron que durante su discurso se comprometió nuevamente a darles solución, pero afirmaron que no puede con los compromisos,

PODER CRÍTICA®

Vigencia del 16 al 30 de septiembre de 2023 Número 18 del año IX

Costo: \$10.00

TABASCO

RECLAMANA JAVIER MAY INCUMPLIMIENTO



